

Suma aumento de casi \$100: Fondo para mitigar alza en parafina operaría próxima semana

En Hacienda explicaron que el fondo para amortiguar estos incrementos ya cuenta con recursos.

EYN

La dilatada discusión en el Congreso del reajuste del salario mínimo y el fuerte incremento —aunque transitorio— en el precio internacional del petróleo serían parte de las razones para explicar la importante alza que ayer registró el precio del kerosene o parafina.

Este combustible anotó un incremento de \$69,4 por litro, lo que se suma a los \$26,9 de la semana pasada.

Con ello, el precio promedio de la parafina en la Región Metropolitana se acerca a un valor promedio de \$1.100.

En opinión de expertos, este último incremento se podría haber evitado si hubiera funcionado a tiempo el Fondo de Estabilización de Precios del Petróleo (FEPP).

“Lo preocupante es el alza del kerosene en \$69 porque NO está funcionando el FEPP. Aquí se cayó el @GobiernoChile. El kerosene lleva alza de \$100 en dos semanas, afectando a los más vulnerables. @mariomarcel es hora de activar el FEPP!!”, escribió el economista Jorge Hermann en su cuenta de la red social X.

Desde el Gobierno, el ministro Marcel explicó que el mecanismo para contener las alzas del kerosene comenzaría a

funcionar a partir de la próxima semana.

“El mecanismo empieza a operar una vez que se gatilla un incremento de precios y ya para la próxima semana, una vez que se ratifique el precio en estos niveles, ya va a estar operativo porque los recursos ya están”, dijo Marcel.

La inyección de nuevos recursos al FEPP habría sufrido un retraso, como consecuencia de una lenta discusión del proyecto del salario mínimo, que entre sus normas misceláneas contemplaba la capitalización del Fondo de Estabilización de Precios del Petróleo en US\$ 25 millones para mitigar las alzas en pleno invierno.

Sobre la próxima evolución del precio de la parafina, Juan Ortiz, economista del OCEC-UDP, estima una variación muy acotada, probablemente, con una caída mínima del precio,

como consecuencia de la reducción del valor del petróleo Brent en medio de una marginal depreciación del tipo de cambio nominal esta semana.

“Lo esperable es que en el corto plazo el precio de la parafina se mantenga relativamente estable, producto de un precio del petróleo Brent en torno a US\$ 65-68 el barril y un tipo de cambio nominal entre \$930 y \$940 por dólar”, dijo Ortiz.

EVOLUCIÓN

Se espera que el precio de la parafina, un derivado del crudo Brent, se mantenga relativamente estable la próxima semana.